



SILABUS MATA KULIAH HUKUM BISNIS

Mata Kuliah : Hukum Bisnis	Semester/Jurusan : Genap/Manajemen/Akuntansi
Semester / TA : Genap / 2021/2022	Dosen : Dr. Asep Saifudim, SH, MM

Deskripsi singkat : Mata kuliah Hukum Bisnis ini memberikan pengetahuan, keterampilan dan kemampuan kepada mahasiswa tentang aspek legal dan prinsip moral sebagai kerangka pasti bagi pemangku kepentingan bisnis, agar dicapai keputusan bisnis yang baik, transaksi bisnis yang seimbang dan setara dalam praktis bisnis. Difokuskan untuk konteks Indonesia, mata kuliah ini memberikan pengetahuan, keterampilan dan kemampuan kepada mahasiswa tentang 1) alasan dasar pembelajaran hukum bisnis, Landasan hukum dalam Perusahaan dan Korporasi, Esensi kontrak dan Hukum Kontrak, Sistem dan Struktur Internal Governance dalam Perspektif Hukum Bisnis, Sistem dan Struktur tata kelola dalam perspektif Hukum Bisnis, Aspek Hukum pada Badan Usaha dan Operasional Bisnis, Yurisprudensi Hukum Bisnis, 2) Pengertian dan Perkembangan Pemikiran tentang Hukum Bisnis, serta Karakteristik dan Implementasi Hukum Bisnis untuk sektor ekonomi dan perdagangan dengan dilandasi pemahaman legal yang memadai, teori-teori perusahaan dan korporasi, sistem dan struktur internal dan eksternal *governance* perusahaan atau korporasi, dan mensintesis penerapan hukum dalam operasional bisnis yang efisien dan kompetitif; 3) Pentingnya aspek hukum bisnis dalam menciptakan sistem usaha yang kondusif, fair dan berkesinambungan.

Capaian Pembelajaran / *Learning Outcomes*/ Standar Kompetensi (SK):

Setelah menyelesaikan mata kuliah ini, mahasiswa akan mampu:

1. Menjelaskan batasan, tujuan dan ruang lingkup mata kuliah hukum bisnis.
2. Menjelaskan dan menganalisis landasan hukum dalam teori perusahaan dan korporasi
3. Mahasiswa dapat menjelaskan dan menganalisis sistem dan struktur internal dan eksternal *governance* dalam perspektif hukum bisnis.
4. Menjelaskan, menganalisis dan mensintesis aspek kontraktual hukum pada badan usaha berikut operasionalisasi bisnis.

NO.	PERTEMUANKE / MINGGU KE	POKOK BAHASAN / SUB POKOK BAHASAN
1	1	<p>PENGANTAR UMUM TTG HUKUM</p> <ul style="list-style-type: none"> a. Pengertian Hukum dan Tujuan Hukum b. Pengertian Ekonomi dan Bisnis c. Pengertian Hukum Ekonomi dan Hukum Bisnis d. Sumber Hukum Bisnis e. Pengertian Subyek, Obyek, Kejadian/ Peristiwa, Perbuatan dan Hubungan Hukum f. Prinsip-prinsip Umum dalam Hukum
2	2	<p>HUKUM PERJANJIAN (KONTRAK BISNIS)</p> <ul style="list-style-type: none"> a. Pengertian Perjanjian b. Subyek dan Obyek Perjanjian c. Azas-azas dalam Hukum Perjanjian d. Syarat-syarat Syahnya Perjanjian e. Bentuk-Bentuk Perjanjian f. Penyusunan Perjanjian/ Anatomi Kontrak g. Wanprestasi (Ingkar Janji)
3	3 - 4	<p>ASPEK HUKUM BADAN-BADAN USAHA</p> <ul style="list-style-type: none"> a. Usaha Swasta <ul style="list-style-type: none"> 1) Perusahaan Perorangan 2) Persekutuan Perdata 3) Firma (Fa) 4) CV (<i>Commanditaire Vennotschap</i>) 5) Perseroan Terbatas (PT) 6) Koperasi b. Usaha Negara (Pengertian, Pengaturan, Pendirian, Klasifikasi) c. Legalitas Usaha / Lembaga Perizinan d. Pembukuan dan Wajib Daftar Perusahaan e. Restrukturisasi Perusahaan (Merger, Akuisisi dan Konsolidasi)

4	5-6	HUKUM PERBANKAN <ol style="list-style-type: none"> Pegertian & Sejarah Bank Pengaturan Perbankan Jenis-jenis Bank Pendirian dan Likuidasi Bank Kegiatan Usaha Bank Aspek Hukum Perkreditan Aspek Hukum Perbankan Syari'ah Aspek Hukum Kebanksentralan (Bank Indonesia)
5	7	HUKUM TANGGUNG JAWAB SOSIAL PERUSAHAAN <ol style="list-style-type: none"> Pengertian Tanggung Jawab Sosial Perusahaan Dasar Hukum Ketentuan ISO Organ Perseroan Terbatas Hal baru dalam UU PT No. 40 / 2007
6	8	HUKUM PERJANJIAN KREDIT <ol style="list-style-type: none"> Pengertian Perjanjian Kredit Unsur-unsur Perjanjian Kredit Dasar Hukum Perjanjian Kredit Fungsi dan Bentuk Hukum Kredit Subjek dan Objek Hukum Kredit Prinsip-prinsip dalam Hukum Kredit Prinsip Penilaian Debitor Jaminan Dalam Perjanjian Kredit
7	9	UJIAN MID SEMESTER
8	10	ASPEK HUKUM PERLINDUNGAN KONSUMEN <ol style="list-style-type: none"> Tinjauan umum tentang Perlindungan Konsumen Lembaga/Instansi Dalam Kaitannya dengan Perlindungan Konsumen, Pembinaan dan Pengawasan Penyelenggaraan Perlindungan Konsumen, Tanggungjawab Pelaku Usaha Sehubungan Kerugian Konsumen, Perjanjian Standar dan Perlindungan Konsumen, Praktek Periklanan dan Perlindungan Konsumen, Penyelesaian Sengketa Konsumen
9	11 - 12	HUKUM ASURANSI <ol style="list-style-type: none"> Pengertian Asuransi Pengaturan Asuransi Perusahaan Asuransi Kegiatan Usaha Asuransi Perjanjian Asuransi

		f. Polis
10	13	PREKTEK MONOPOLI DAN PERSAINGAN USAHA a. Pengertian dan Pengaturan b. Tugas dan Wewenang KPPU c. Manfaat Pengaturan Usaha d. Jenis Larangan Praktek Monopoli e. Pendekatan Dalam menenentukan Pelanggaran
11	14	HUKUM KEPALITAN a. Latar Belakang dan Pengertian b. Bentuk wan Prestasi c. Jenis Kreditor d. Gugatan Actio Paulina e. Pembahasan UU Kepailitan
12	15	HUKUM E-COMMERCE DAN E-BUSINESS a. Pengertian e-commerce dan e-business b. Jenis-jenis e-commerce dan e-business c. Persamaan dan perbedaan d. Keabsahan kontrak online e. Hak dan Kewajiban Penjual online f. Perlindungan Hukum
13	16	UJIAN AKHIR SEMESTER